

ECONOMÍA

El Consejo de Política Fiscal y Financiera destaca la buena ejecución de los presupuestos sanitarios del Gobierno regional, por encima de la media nacional

Castilla-La Mancha cumple los objetivos de estabilidad presupuestaria

La vicepresidenta segunda y consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, ha dado a conocer el contenido del Informe de Gasto Sanitario, analizado por el Consejo de Política Fiscal y Financiera. El informe, creado por la Conferencia de Presidentes y relativo al periodo 1999-2005, pone de manifiesto un esfuerzo inversor en materia sanitaria en la región muy superior a la media de las comunidades autónomas.

El gasto total sanitario de 2005 fue superior a los 50.000 millones de euros y, de ellos, casi 46.000 millones (el 91%), fue gestionado por las comunidades autónomas. El 4,6% del gasto total gestionados por las autonomías se hizo desde Castilla-La Mancha, 2.083 millones de euros en total, "lo que -apuntó la vicepresidenta segunda- supone que gestionamos un porcentaje de gasto sanitario mayor de lo que representa nuestra población sobre el total".

La inversión sanitaria pública realizada por las comunidades autónomas en el período analizado representa un crecimiento medio anual del 8,94%, por lo que el gasto sanitario continúa aumentando más que el PIB nominal, cuyo crecimiento medio anual ha sido del 7,71%.

En cuanto a la participación media del gasto sanitario público real en el conjunto del gasto público total, se sitúa para las comunidades autónomas en el 34,96%, mientras que Castilla-La Mancha registra un porcentaje de gasto superior en dos puntos, concretamente el 36,95%.

En relación con el PIB, el gasto público sanitario de las comunidades autónomas representa un 5,05% en el año, si bien Castilla-La Mancha registra una tasa del 6,8%. Asimismo, Castilla-La Mancha ha tenido una tasa de crecimiento medio en el período de análisis del 11,19%, más de dos puntos respecto a la media.

En cuanto al gasto por persona protegida, explicó Araújo, a lo largo del período 1999-2005 ha mantenido un crecimiento anual medio del 7,16%. No obstante, Castilla-La Mancha presenta un crecimiento superior a esta media, el 9,4%. En este sentido, en



Foto: Alvaro Ruiz
María Luisa Araújo, vicepresidenta segunda y consejera de Economía y Hacienda.

2005 la media del gasto sanitario público por persona fue de 1.091 euros frente a los 1.157 de Castilla-La Mancha, es decir, Castilla-La Mancha gasta 66 euros más por persona protegida respecto

a la media, "lo que avala que en la región damos prioridad al gasto sanitario sobre otros gastos", indicó la consejera.

A su juicio, el indicador que más nos diferencia del resto de

las comunidades autónomas es la inversión en infraestructuras sanitarias, que experimentó un aumento del 15% frente al 11,5% de la media durante el período analizado.

El Informe pone de manifiesto que desde que se recibieron las transferencias en materia de sanidad, el Gobierno regional ha realizado importantes esfuerzos presupuestarios, especialmente en instalaciones, infraestructuras y equipamientos sanitarios, "lo que ha situado a Castilla-La Mancha por encima de la media nacional en la mayoría de los indicadores", apostilló la titular de Economía y Hacienda.

DEUDA E INFRAESTRUCTURAS

A preguntas de los medios sobre cómo ha podido influir el aumento del gasto sanitario en Castilla-La Mancha en la deuda acumulada de la región, la consejera afirmó que el ejercicio 2006 "se cerró cumpliendo el compromiso alcanzado en el Consejo de Política Fiscal y Financiera con el Gobierno de España y con el resto de Comunidades Autónomas".

Al término del pasado año se contaba con un "ligero déficit" del 0,02% del PIB, un dato que contó con el acuerdo de todas las comunidades autónomas "porque Castilla-La Mancha demandó la necesidad de realizar un esfuerzo adicional de inversión, precisamente en áreas como la sanidad, la educación o los servicios sociales", explicó.

Como apuntó la vicepresidenta segunda, el endeudamiento de la región en relación con el PIB sigue estando muy por debajo del conjunto de las comunidades autónomas, el 4,7% en Castilla-La Mancha y el 5,9% en la media, y el endeudamiento por habitante es aun menor, no se llega a los 800 euros por habitante, mientras que la media es de 1.300 euros de endeudamiento por habitante.

"Nuestra situación es muy saneada. En 2006 teníamos la necesidad de financiar infraestructuras sanitarias, educativas y sociales importantes, y hemos respetado el compromiso alcanzado con el resto de autonomías y el Gobierno de la Nación -afirmó Araújo-, y ese mismo compromiso nos lleva a presentar unas cuentas para 2008 en equilibrio presupuestario, ya con déficit cero".

Una apuesta decidida por la calidad



El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, ha insistido en que el objetivo de su departamento para esta legislatura será, tal y como ya avanzó el presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, en el Debate de Inversión, conseguir que los castellano-manchegos tengan un servicio de salud cada vez mejor y con más calidad.

"Queremos que cuando nuestros ciudadanos acudan a un centro sanitario lo hagan sabiendo que no sólo les vamos a cuidar la enfermedad, si no

que les vamos a cuidar como persona y también a sus familiares, prestando atención a los más mínimos detalles", señaló Sabrido durante el acto de toma de posesión del nuevo director gerente del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM), Juan Alfonso Ruiz Molina.

En este sentido, indicó que todas las líneas de trabajo estarán enfocadas con ese objetivo, "una apuesta por la calidad y que cuando los ciudadanos acudan a un centro se sientan lo más

parecido a si estuvieran en su casa".

Pero además, según ha dicho, se va a seguir manteniendo el esfuerzo inversor para dotar a Castilla-La Mancha de más y mejores infraestructuras, de más personal y de la mejor tecnología. "Algunos tildan este esfuerzo como política de ladrillo, que deshumaniza a la sanidad, pero yo les digo a esas personas que no hay algo más humano que dar un sitio cómodo, accesible y digno a los pacientes y a los profesionales sanitarios", indicó Sabrido.

En los próximos cinco años, según el consejero de Sanidad

Un Plan para impulsar la investigación sanitaria

La Consejería de Sanidad está ultimando un Plan Estratégico para los próximos cinco años a fin de impulsar la investigación sanitaria en Castilla-La Mancha, tras los importantes pasos dados desde que el Gobierno regional asumió las transferencias sanitarias en enero de 2002.

Durante el acto de entrega de los premios que concede la Fundación para la Investigación Sanitaria de Castilla-La Mancha (FISCAM), celebrado en Toledo, el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido destacó algunas de las actuaciones llevadas a cabo en el área de la investigación, como la creación de la propia FISCAM o la Fundación de Castilla-La Mancha para la Diabetes, la labor científica que se desarrolla en el Hospital Nacional de Paraplégicos de Toledo sobre lesión medular y los importantes avances cosechados en investigación oncológica en el Hospital General de Albacete, esta última en colaboración con la Asociación Española contra el Cáncer.

La incorporación de científicos noveles en la comunidad o la financiación de más de 220 proyectos en Ciencias de la Salud y Biomedicina, que han beneficiado a unos 400 investigadores de la región, también fueron algunos ejemplos citados por el titular de Sanidad del Gobierno castellano-mancheño.

"El objetivo de este Plan Estratégico, que estará encuadrado en el Plan Regional de Investigación Científica, Desarrollo Tecnológico e Innovación (Princet), que desarrolla el Gobierno regional, es poner en un lugar prioritario de la agenda sanitaria de los próximos años", aseguró el titular de la Consejería de Sanidad.

La labor científica y la innovación, fueron las áreas también recordadas por Sabrido, como grandes ejes para el desarrollo de la sanidad pública.

Entre los objetivos del Plan Estratégico está fomentar la publicación de trabajos de investigadores de la región en las revistas científicas y promoviendo la especialización de la labor científica básica, que en Castilla-La Mancha se orientan especialmente en las áreas de neurociencias, oncología y diabetes, "además de incrementar la presencia de la investigación en Atención Primaria", señaló el consejero.